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© КОЛЛЕКТИВ АВТОРОВ, 2015
УДК 616-006.448-06:616.61-008.64]-085.277.3

СРАВНЕНИЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ БОРТЕЗОМИБСОДЕРЖАЩИХ ПРОГРАММ  
В ДОСТИЖЕНИИ РАННЕГО ГЕМАТОЛОГИЧЕСКОГО И ПОЧЕЧНОГО ОТВЕТА  

У БОЛЬНЫХ МИЕЛОМНОЙ НЕФРОПАТИЕЙ  
С ДИАЛИЗЗАВИСИМОЙ ПОЧЕЧНОЙ НЕДОСТАТОЧНОСТЬЮ

Рехтина И.Г., Менделеева Л.П., Варламова Е.Ю., Бирюкова Л.С. 

ФГБУ Гематологический научный центр Минздрава России, 125167, г. Москва

Р е з ю м е. Цель исследования – сравнение частоты достижения раннего (после 1-го курса) гема-
тологического ответа (ГО), а также почечного ответа (ПочО) при лечении по программам, включающим 
бортезомиб и дексаметазон в сочетании с бендамустином (BVD), циклофосфамидом (VCD), доксорубици-
ном (PAD) у больных с впервые диагностированной множественной миеломой (ММ) и диализзависимой 
почечной недостаточностью (ПН). В исследование были включены 29 больных с миеломной нефропати-
ей и диализзависимой ПН. Проводили два курса BVD (9 больных) или VCD (15 больных) или PAD (5 боль-
ных) с продолжением лечения по программе VCD (6 курсов). После первого курса BVD ГО достигался 
чаще, чем при лечении по программам VCD/PAD (у 75 и 30% больных соответственно). Степень ГО была 
также выше после терапии BVD: у 25% больных после двух курсов был достигнут полный ГО, при лече-
нии по протоколам VCD/PAD – лишь у 6% больных. Конечные результаты лечения не различались при 
начале терапии по программе BVD и VCD/PAD: ГО констатирован у 75 и 61% больных соответственно, 
ПочО – у 38 и 36%. Протокол BVD имеет преимущество перед стандартными программами VCD/PAD в 
достижении раннего ГО. 

К л ю ч е в ы е  с л о в а: множественная миелома; миеломная нефропатия; почечная недостаточность.
Для цитирования: Рехтина И.Г., Менделеева Л.П., Варламова Е.Ю., Бирюкова Л.С. Сравнение эффективности бортезомибсодержащих 
программ в достижении раннего гематологического и почечного ответа у больных миеломной нефропатией с диализзависимой почечной 
недостаточностью. Гематология и трансфузиология. 2015; 60(4): 4-7.

COMPARISON OF THE EFFICIENCY OF BORTEZOMIB-BASED PROTOCOLS IN INDUCTION OF AN EARLY 
HEMATOLOGICAL AND RENAL RESPONSE IN MYELOMA NEPHROPATHY PATIENTS WITH  

HEMODIALYSIS-DEPENDENT RENAL FAILURE 
Rekhtina I.G., Mendeleeva L.P., Varlamova E.Yu., Biryukova L.S.

Hematological Research Center, 125167, Moscow, Russia
S u m m a r y. The efficiency of therapy according to programs including bortezomib and dexamethasone 

with bendamustine (BVD), cyclophosphamide (VCD), and doxorubicin (PAD) in induction of an early (after 
cycle 1) hematological response and renal response was evaluated in patients with newly diagnosed multiple 
myeloma and hemodialysis-dependent renal failure. The incidence of early response was evaluated in 29 pa-
tients with myeloma nephropathy and hemodialysis-dependent renal failure. Two cycles of BVD (9 patients) 
or VCD (15 patients) or PAD (5 patients) were carried out, after which the patients received 6 cycles of VCD 
treatment. Hematological response rate was higher after one cycle of BVD than after VCD/PAD (75% and 30% 
respectively). The rate of hematological response was higher after BVD therapy: complete hematological re-
sponse was achieved after 2 cycles in 25% patients vs. 6% after VCD/PAD treatment. The final results of BVD and 
VCD/PAD treatment did not differ: hematological response was achieved in 75 and 61% patients, respectively. 
Renal response was achieved in 38 and 36% in BVD group and VCD/PAD group, respectively. The BVD protocol 
proved to be more effective for induction of an early hematological response, than VCD/PAD therapies.
K e y  w o r d s: multiple myeloma; myeloma nephropathy; renal failure.
Citation: Rekhtina I.G., Mendeleeva L.P., Varlamova E.Yu. Biryukova L.S. Comparison of the efficiency of bortezomib-based protocols in 
induction of an early hematological and renal response in myeloma nephropathy patients with hemodialysis-dependent renal failure. Hematology 
and transfusiology (Gematologiya i transfuziologiya).. 2015; 60(4): 4-7. (in Russian)

гноза у этой категории больных имеет почечный ответ (ПочО) 
на противоопухолевую терапию. У пациентов с улучшением 
функции почек, не нуждающихся в дальнейшем проведении 
гемодиализа, общая выживаемость существенно выше, чем у 
больных на заместительной почечной терапии [2, 4]. В связи с 
этим цель лечения больных ММ с ПН – достижение как гемато-
логического (ГО), так и почечного ответа (ПочО).

Причиной развития миеломной нефропатии и, как следствие, 
острого почечного повреждения, является высокая секреция и 
экскреция с мочой моноклональных легких цепей – белка Бенс-
Джонса (BJ). При отсутствии белка BJ в моче только у 2% боль-
ных ММ развивается ПН. При высокой секреции и экскреции 
моноклональных легких цепей с мочой ПН формируется в 50% 
случаев [5]. ПН при миеломной нефропатии характеризуется 
быстропрогрессирующим течением и быстрым (иногда в тече-
ние 2–3 мес) формированием тубулоинтерстициального фиброза 
– морфологического субстрата хронической, т.е. необратимой, 
ПН. Возможна прогрессия тубулоинтерстициального фиброза в 

Применение высокоэффективных препаратов (бортезомиба, 
леналидомида) в терапии множественной миеломы (ММ) позво-
лило увеличить общую выживаемость больных, в том числе с 
почечной недостаточностью (ПН) [1, 2]. Однако при диализзави-
симой ПН медиана общей выживаемости по-прежнему не пре-
вышает 1 года [3, 4]. Первостепенное значение в улучшении про-
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